
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 de junio de 2022 

 

 

  



 
 
 
 

                                                9 de junio de 2022 

 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Jupoco propone derogar del Código Penal de Michoacán el delito de Ataques al honor 
https://metapolitica.news/2022/06/09/jupoco-propone-derogar-del-codigo-penal-de-
michoacan-el-delito-de-ataques-al-honor/ 
https://indiciomich.com/proponen-derogar-el-delito-de-ataque-al-honor-en-beneficio-de-
las-y-los-periodistas/ 
https://www.contramuro.com/proteger-ejercicio-periodistico-plantean-reformas-a-ley-y-
codigo-penal/ 
La diputada presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Adriana 
Hernández Íñiguez, con el apoyo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), presentó 
una iniciativa en favor de los periodistas del estado, con la cual, de aprobarse, se derogaría 
el delito de Ataques al honor. La iniciativa además busca incorporar los agravantes al 
Código Penal de Homicidio de periodistas o de sus parientes, y Lesiones causadas a 
periodistas o a sus parientes, así como aumentar las penas por amenazas y 
desplazamiento forzado interno en agravio de defensores de derechos humanos y 
periodistas. Mientras que los delitos que se proponen derogar son: Ataques al honor, 
Punibilidad de delitos de ataques al honor, Ataques a la propia imagen, Punibilidad del delito 
de ataque la imagen y Exclusión del delito de ataques a la propia imagen. 
 
Congreso michoacano aprueba crear Comisión de Desarrollo Integral de la Familia 
https://metapolitica.news/2022/06/09/congreso-michoacano-aprueba-crear-
comision-de-desarrollo-integral-de-la-familia/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-aprob%C3%B3-la-creaci%C3%B3n-
de-la-comisi%C3%B3n-de-desarrollo-integral-de-la-familia 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/aprueba-congreso-comision-para-la-
defensa-y-preservacion-de-la-familia.htm 
https://indiciomich.com/congreso-del-estado-contara-con-una-nueva-comision-de-
desarrollo-integral-de-la-familia/ 
https://www.contramuro.com/consolida-congreso-vocacion-provida-crea-comision-de-la-
familia/ 
https://www.monitorexpresso.com/aprueba-congreso-de-michoacan-comision-de-
desarrollo-integral-de-la-familia/ 
Diputados y diputadas votaron a favor de la creación de la Comisión de Desarrollo Integral 
de la Familia en el Congreso de Michoacán. La agrupación, que tendrá como objetivo el 
fortalecimiento de la familia como núcleo básico de la sociedad, ocasionó controversia 
durante su discusión, debido que en la iniciativa no se incluyó a las familias homoparentales, 
lesboparetal, monoparental, entre otras. “No podemos, desde este Congreso que nos 
decimos incluyentes, crear una comisión que sólo reconoce a la familia tradicional. Las 
diversas formas de hacer familia no sólo es papá, mamá, hijos e hijas; en nuestro país 
tenemos diversas formas de hacer familia, las hay sin hijos, biparental, homoparental, 
compuesta, monoparental, acogida, adoptiva y extensa”, explicó el congresista Juan Carlos 
Barragán Vélez. 
 
Desecha Congreso local juicio político contra alcalde de Erongarícuaro 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desecha-congreso-local-juicio-politico-contra-
alcalde-de-erongaricuaro-8411344.html 
https://www.monitorexpresso.com/congreso-del-estado-desecha-juicio-politico-contra-edil-
de-erongaricuaro/ 
El juicio político interpuesto por el Concejo de Gobierno Comunal Indígena de Jarácuaro en 
contra del alcalde de Erongarícuaro, Juan Calderón Castillejo, fue desechado por el 
Congreso de Michoacán con 25 votos a favor del dictamen emitido por las comisiones 
unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales. El dictamen votado durante sesión 
ordinaria estableció que no se desprende la suficiencia jurídica probatoria por parte de los 
quejosos con la que se compruebe lo mencionado por las autoridades comunales. Además 
de que al presentar la solicitud una persona moral, las comisiones concluyeron que dicha 
figura carecía de legitimidad para promover la denuncia de juicio político. 
 
Pago por agua del Cutzamala, estrecha lazos ambientales y políticos entre Michoacán 
y la Ciudad de México: Seyra Alemán 
https://moreliactiva.com/pago-por-agua-del-cutzamala-estrecha-lazos-ambientales-y-
politicos-entre-michoacan-y-la-ciudad-de-mexico-seyra-aleman/ 
La diputada de Morena y presidenta de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, 
Seyra Alemán Sierra, afirmó que con el pago de servicios ambientales de la Ciudad de 
México para el Estado de Michoacán por la aportación de agua al Sistema Cutzamala se 
estrecha lazos medioambientales y políticos. «Es un tema histórico, una suma de 
voluntades entre el gobernador y la Jefa de Gobierno para resarcir lo que Michoacán ha 
dado, es una gran conciencia saber que le deben a Michoacán, sirve mucho que sean 
gobernadores de la Cuarta Transformación, esto da pie a que el estado tenga una 
proyección política, además del tema medioambiental», dijo. 
 
Con «tortuguismo», constructoras de puentes en Morelia: JC Barragán 
https://indiciomich.com/constructoras-con-tortuguismo-jc-barragan/ 
Aunque el Gobierno del Estado ha hecho los pagos correspondientes en tiempo y forma a 
las constructoras que llevan a cabo la edificación de los puentes en salida a Salamanca y 
Mil Cumbres, el diputado local Juan Carlos Barragan Vélez, aseguró que las empresas sólo 
han demostrado un tortuguismo. El congresista lamentó que, pese a que se les dan sus 
pagos en tiempo, las empresas cambian la fecha de entrega mes con mes, pues recordó 
que estos serían entregados el último día del mes pasado. “Ya la gente está harta, ya hasta 
les ponen cartulinas o calcamonias con dibujos de tortuga”, dijo. 
 
Desarme de autodefensas, “trabajo difícil y peligroso”: presidenta de la Comisión de 
Seguridad 
https://mimorelia.com/noticias/politica/desarme-de-autodefensas-trabajo-dif%C3%ADcil-y-
peligroso-presidenta-de-la-comisi%C3%B3n-de-seguridad 
La diputada local y presidenta de la comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, 
Margarita López Pérez, celebró el anuncio del desarme de autodefensas en el estado, al 
argumentar que existen municipios complicados para transitar como los de Tierra Caliente 
(TC) y los que tienen frontera con otros estados como Jalisco. No obstante, en entrevista la 
legisladora consideró que será un “trabajo difícil y peligroso” que conlleva riesgos para con 
la población, pero apuntó que de igual manera se vive una situación de riesgo con los civiles 
armados. 
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Nos rafaguearon; diputada narra asedio criminal a colectivos de búsqueda  
https://www.quadratin.com.mx/politica/nos-rafaguearon-diputada-narra-asedio-criminal-a-
colectivos-de-busqueda/ 
Colectivos de personas desaparecidas en Michoacán enfrentan el asedio de grupos 
criminales, aseguró la diputada Margarita López Pérez, presidenta de la comisión de 
Seguridad, en el Congreso del Estado. Entrevistada este jueves, en el marco de los foros 
de análisis para la construcción de una Ley general de prevención y protección a personas 
defensoras de derechos humanos y periodistas 2022, la legisladora comentó que le ha 
tocado que los reciban con disparos a los colectivos. “La semana pasada hace un mes y 
medio nos rafaguearon, tuvimos que salir evacuados de ahí; después, hace 15 días 
venimos a Zacapu y al siguiente día nos recibieron con armas de grueso calibre. 
 
Pedirá presidenta de Comisión de Educación responda rector a exhorto hecho por 
Congreso del Estado 
https://www.monitorexpresso.com/pedira-presidenta-de-comision-de-educacion-responda-
rector-a-exhorto-hecho-a-rector/ 
Tras 6 meses de que el Congreso del Estado lanzó al rector Raúl Cárdenas Navarro, un 
exhorto para que reinstale a trabajadores y docentes despedidos injustificadamente, éste 
no ha dado respuesta, ni a solicitudes de audiencia hechas por la presidenta de la Comisión 
de Educación, Ana Belinda Hurtado Marín. En entrevista la legisladora del Partido del 
Trabajo, manifestó que insistirá por escrito escuchar los argumentos de la situación que 
prevalece en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, ya que dijo conocer 
de recientes despidos a profesores y empleados que participaron en una manifestación el 
pasado domingo 8 de mayo. 
 
Belinda Hurtado propone nuevo protocolo para retenes 
https://metapolitica.news/2022/06/09/belinda-hurtado-propone-nuevo-protocolo-para-
retenes/ 
La diputada Belinda Hurtado presentó ante el Pleno del Legislativo una iniciativa de 
Reforma a la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública de Michoacán, con el fin de 
generar un protocolo para los retenes vehiculares. La propuesta de la congresista establece 
que las autoridades deberán de instalar en el punto de revisión una lona o manta que 
describa de qué se trata el operativo y cuáles documentos se le requerirá a la ciudadanía. 
Asimismo, los elementos encargados del retén tendrán que entregar un folio ciudadano que 
reciba una sanción, además de proporcionar la información necesaria de las instituciones 
en las que se podrá dar seguimiento a la falta administrativa. 
 
Gabriela Cázares critica gestión del Congreso; “somos una sucursal del Vaticano”, 
dijo 
https://metapolitica.news/2022/06/09/gabriela-cazares-critica-gestion-del-congreso-somos-
una-sucursal-del-vaticano-dijo/ 
“Somos una sucursal del Vaticano”, opinó la diputada Gabriela Cázares Blanco, luego de 
que en el Congreso de Michoacán se aprobara la creación de la Comisión de Desarrollo 
Integral de la Familia, y que los diputados se negaran a incluir en el texto las familias 
biparental, homoparental, compuesta, monoparental, acogida, adoptiva y extensa, a 
propuesta del congresista Juan Carlos Barragán Vélez. La congresista de los derechos 
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humanos lamentó que haya poco análisis crítico respecto al tema de parte de algunos de 
sus compañeros: “Yo creo que hay poco análisis crítico en estos temas y lo lamento mucho 
porque sí refuerza esta postura de darle prioridad a un solo modelo de familia, al llamado 
tradicional, y luego de estas afirmaciones de que no es necesario ser tan explícito, por 
supuesto que sí es necesario 
 
Reproducen en norma estatal la Revocación de Mandato como propuesta 
https://www.quadratin.com.mx/politica/reproducen-en-norma-estatal-la-revocacion-de-
mandato-como-propuesta/ 
Pese a las inconsistencias que quedaron en evidencia en el proceso revocatorio del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, la Ley Federal de Revocación de Mandato fue 
reproducida en una norma estatal que este jueves presenta la diputada de Morena Eréndira 
Isauro. La participación ciudadana, para que sea vinculante el resultado de un proceso 
revocatorio, deberá ser, al menos, del 40 por ciento de los ciudadanos que conforman el 
listado nominal del estado. El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) será el que organice 
el proceso y el único que podrá hacer promoción, y habrá veda de propaganda 
gubernamental desde la emisión de la convocatoria hasta el término de la jornada.  
 
Subvenciones a diputados serán para armonizar con lo federal: Fidel Calderón 
https://www.contramuro.com/subvenciones-a-diputados-seran-para-armonizar-con-lo-
federal-fidel-calderon/ 
Las subvenciones que legalizaran los recursos que diputados reciben fuera de nómina, son 
para armonizar la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso, con la del Legislativo 
Federal, explica Fidel Calderón Torreblanca, presidente de la Junta de Coordinación 
Política de la Cámara. Cuestionado acerca si moralmente es correcto que los diputados 
pretendan legalizar recibir recursos más allá de su salario, el también líder de la bancada 
de Morena, señaló que “hay una gran oportunidad para generar austeridad en el Poder 
Legislativo”. 
 
Dan ultimátum a Rocío Pineda Gochi, secretaria de Finanzas del Congreso; "aclara 
cuentas o se va" 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/dan-ultimatum-a-rocio-pineda-gochi-
secretaria-de-finanzas-del-congreso-aclara-cuentas-o-se-va.htm 
https://www.quadratin.com.mx/politica/dan-ultimatum-a-administracion-del-congreso-para-
clarificar-recursos/ 
El Comité de Administración y Control del Congreso del Estado puso un ultimátum a la 
Secretaria de Finanzas y Administración, Rocío Pineda Gochi, y la directora de finanzas 
que fueron designadas apenas hace dos meses y medio en ese cargo. Fue un plazo de 
ocho días los que otorgaron a la responsable de las finanzas para que detalle más de 30 
observaciones en su informe trimestral, de no hacerlo será destituida. De acuerdo con la 
diputada Andrea Villanueva Cano, lamentablemente siguen siendo esclarecerse varios 
puntos por la Secretaría de Finanzas, el informe fue presentado fuera de tiempo y de forma, 
40 días después, “lo que está exigiendo el Congreso es que se clarifique en todos los puntos 
o lo que hace falta, se envió el uniforme que no era una documentación oficial y eran copias 
simples”, dijo. 
 
Necesario legislar el tema laboral en términos de género 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/necesario-legislar-el-tema-laboral-en-
terminos-de-genero/ 
Las mujeres periodistas requieren acciones particulares para garantizar su seguridad e 
integridad al ejercicio de su oficio, pues más allá de las cuestiones que tienen que ver con 
amenazas, desapariciones o asesinatos, se encuentran en la indefensión en el ámbito 
laboral. De acuerdo con la periodista Dalia Villegas, existen muchos derechos humanos y 
sin embargo, es impensable reunirlos en un mismo foro, toda vez que los mecanismos de 
atención son variados así como lo son sus competencias. En el marco del Diálogo para la 
Iniciativa de Ley general de Prevención y Protección a Personas Defensoras de Derechos 
Humanos y Periodistas, puntualizó la necesidad de que se atiendan de manera particular, 
pues si bien se piensa en la creación de una Ley para periodistas esta debe prestarse a la 
realidad. 
 
Boletines: 
 
Presentan Oscar Escobar y David Cortés iniciativa de ley de movilidad y seguridad 
vial para Michoacán 
Con la finalidad de generar una conciencia y cultura vial incluyente, equitativa y sustentable, 
los legisladores de Acción Nacional, Oscar Escobar Ledesma y David Cortés Mendoza 
presentaron la iniciativa de Ley de Movilidad y Seguridad Vial. Durante sesión del Congreso 
local, Oscar Escobar señaló que a través de la implementación de esta Ley se pretende 
brindar mayor protección, inclusión y equidad, para reducir el índice de accidentes viales. 
 
Congreso de Michoacán legisla en favor de periodistas y defensores de derechos 
humanos 
Con la finalidad de defender la democracia y procurar la vigencia de la libertad de expresión, 
la Diputada local Adriana Hernández Íñiguez, presentó una iniciativa con proyecto de 
decreto para aumentar y recrudecer las penas de quienes cometan delitos en agravio de 
periodistas y de sus cónyuges o de sus parientes en línea recta o colateral hasta el cuarto 
grado; así como establecer un catálogo de delitos cometidos en contra de la libertad de 
expresión. “Para garantizar a las y los comunicadores condiciones que les permitan el libre 
ejercicio de su profesión, se vuelve obligada la revisión del marco legal vigente”, aseguró la 
Presidenta del Congreso del Estado.  
 
Integrará Lupita Díaz recién creada Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia 
Derivado de los trabajos de la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, el 
Pleno de la LXXV Legislatura aprobó la creación de la Comisión de Protección a la Niñez y 
Adolescencia, la cual estará integrada por la Diputada María Guadalupe Díaz Chagolla. 
Durante la sesión de hoy, se realizó la lectura del dictamen y la aprobación de la citada 
comisión que será de dictamen y que tendrá el objetivo de legislar a favor de las niñas, 
niños y jóvenes. 
 
Combatir violencia simbólica o mediática es urgente: Gloria Tapia 
Con el objetivo de fortalecer la legislación local para combatir la violencia simbólica o 
mediática, la diputada Gloria Tapia Reyes presentó una iniciativa de reforma a la Ley por 
una Vida Libre de Violencia para las Mujeres en el Estado de Michoacán. Al hacer uso de 
la tribuna la diputada vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
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Institucional en la LXXV Legislatura, la diputada presentó la propuesta para que en la ley 
se establezca y sancione a quienes realicen violencia simbólica o mediática y  catalogarla 
en la norma jurídica. 
 
Niñez y adolescencia en Michoacán tendrán una comisión permanente para su 
protección: Daniela de los Santos 
El día de hoy el Congreso del Estado aprobó la integración de la Comisión de Protección a 
la Niñez y Adolescencia a Iniciativa de la Diputada Daniela De Los Santos Torres, quien 
declaró que este grupo vulnerable merece atención permanente, especialmente ante el 
panorama de inseguridad que se vive en Michoacán. “Tal cual han denunciado las 
instituciones de seguridad en el país y en el estado, hay una situación cada vez más 
evidente, el reclutamiento de niños y adolescentes por parte del crimen organizado, que si 
bien es un problema que rebasa los esfuerzos aislados, en el Congreso del Estado no 
podemos ser omisos”. 
 
Julieta Gallardo propone que se garantice promover desarrollo cultural 
Con el objetivo de que en Michoacán por ley se garantice el promover el desarrollo cultural, 
la diputada Julieta Gallardo Mora presentó una iniciativa para reformar la Ley de Desarrollo 
Cultural y la de Ley de Hacienda, ambas del Estado de Michoacán, a fin de exista 
disponibilidad de recursos. La diputada vicepresidenta de la Mesa Directiva en la LXXV 
Legislatura Local propone que al Fideicomiso del Fondo de Fomento Cultural se destine el 
50 por ciento de lo recaudado por el impuesto sobre el hospedaje, el cual es para la 
promoción turística, pero se aplica para pagar asesorías, materiales y útiles de oficina, 
sueldos y salarios.  
 
Garantizar obras con accesibilidad para personas con discapacidad propone Víctor 
Zurita 
Con el objetivo de identificar y eliminar barreras que impidan la inclusión plena e integral de 
las personas con discapacidad y de movilidad, el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de 
la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado, propuso una reforma para garantizar accesibilidad universal en obras 
y acciones, para que los espacios sean aptos, accesibles y dignos para las personas con 
discapacidad. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena presentó una 
iniciativa para reformar la Ley para la Inclusión de las Personas con Discapacidad y la Ley 
Orgánica Municipal ambos del Estado de Michoacán, con el fin de garantizar en la 
legislación la accesibilidad urbana y de vivienda equitativas, así como la movilidad con un 
diseño universal en la infraestructura básica, equipamiento y entorno urbano de los 
espacios públicos. 
 
Presupuesto participativo, una herramienta para la democracia: Roberto Reyes 
Cosari 
Con el fin de fortalecer las herramientas democráticas en el estado, Roberto Reyes Cosari, 
diputado por Morena, de manera conjunta con el diputado por el Partido del Trabajo, J. 
Reyes Galindo Pedraza, se presentó la iniciativa de reforma que busca sentar reglas claras 
para acercar al pueblo de Michoacán los presupuestos participativos. "Los mecanismos de 
participación ciudadana se han constituido como una alternativa para compensar la 
democracia representativa, por lo cual hoy día es trascendental que como gobernantes 
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implementemos acciones que fomenten el uso de la democracia participativa, y sobretodo 
incrementar e incentivar la participación ciudadana como un derecho reconocido en el 
ámbito internacional y nacional", resaltó Reyes Cosari. 
 
Busca María de la Luz Núñez, reactivar y democratizar el Parlamento de Mujeres 
Para impulsar la participación femenina sin distingos de ninguna especie y establecer 
vínculos reales entre la ciudadanía y sus representantes constitucionales, la diputada María 
de la Luz Núñez Ramos presentó ante el Pleno una iniciativa para reactivar el Parlamento 
de Mujeres. Se trata de “posicionar a las mujeres como un pilar fundamental e indispensable 
en la construcción de la sociedad democrática, equitativa y justa que todas y todos 
anhelamos”, apuntó la diputada María de la Luz. 
 
La violencia familiar se debe investigar de oficio para prevenir el feminicidio: 
Barragán 
Desde la máxima tribuna del Congreso del Estado, el diputado Juan Carlos Barragán, 
presentó la iniciativa para que se investigue de oficio la violencia familiar en Michoacán. La 
propuesta impulsada en conjunto con la diputada Julieta García Zepeda, busca reformar el 
artículo 178 del Código Penal para el Estado de Michoacán y establecer que este delito, 
que puede derivar en un feminicidio se investigue de oficio y cualquier persona que conozca 
de los hechos pueda presentar la denuncia correspondiente. 
 
Aprueba Congreso de Michoacán creación de Comisión de Desarrollo Integral de la 
Familia 
La 75 Legislatura del Congreso del Estado, aprobó la creación de la Comisión Integral de 
la Familia, órgano que participará, conocerá y dictaminará las reformas y adiciones a la 
legislación estatal, encaminadas a su fortalecimiento integral en beneficio de Michoacán y 
sus habitantes. Esta es una nueva comisión, cuyo dictamen fue presentado por la Comisión 
de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, para reformar la Ley Orgánica y de 
Procedimientos del Congreso del Estado. 
 
Fortalece Congreso del Estado atención a niñas, niños y adolescentes de Michoacán 
Las y los diputados de la 75 Legislatura, aprobaron la integración de la Comisión de 
Protección a la Niñez y Adolescencia, encaminada precisamente a fortalecer el trabajo en 
pro de las y los menores, particularmente aquellos en condiciones de vulnerabilidad social. 
El Pleno, además, reestructuró las comisiones de Ciencia, Tecnología e Innovación; 
Industria, Comercio y Servicios y el Comité de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública, en propuesta presentada por las y los integrantes de la Junta de Coordinación 
Política, con la finalidad de generar mejores estrategias desde el Poder Legislativo, en favor 
del progreso y el desarrollo de todos los sectores de Michoacán. 
 
Ivonne Pantoja es nombrada integrante de Comisión de Protección a la Niñez y 
Adolescencia 
Generar mejores oportunidades de desarrollo y crecimiento para las niñas, niños y 
adolescentes es pensar en el futuro de nuestro estado y país, indicó Ivonne Pantoja 
Abascal, diputada local por el distrito de Zamora.  Al ser nombrada como integrante de la 
recién creada Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia en el Congreso local, la 
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legisladora destacó la importancia de impulsar una agenda en la que se ponga al centro 
mejorar las condiciones de vida y desarrollo de la juventud y niñez michoacana.  
 
Solicita Balta Gaona que desincorporación del CERESO salde adeudos de Michoacán 
al IMSS 
Luego de la desincorporación del Centro de Readaptación Social “Francisco J. Múgica”, 
para que sea otorgado al Instituto Mexicano del Seguro Social, el Diputado Local del Partido 
del Trabajó, exhortó al Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, a reafirmar 
su apoyo a Michoacán, y autorizar que con esta acción, se salde el adeudo que tiene el 
Gobierno del Estado, en cuotas obrero-patronales al IMSS, y permita sanear las finanzas 
de la actual administración en favor del desarrollo de nuestro estado. El integrante del Grupo 
Parlamentario del PT, explicó la posibilidad de que por medio de un  decreto presidencial 
se autorice la cancelación del adeudo, después de descontar el valor del inmueble que se 
dará en dación de pago para tal efecto.   
 
Este Gobierno cuenta con el respaldo del pueblo de Michoacán: Seyra Alemán 
El Gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla cuenta con el apoyo y el respaldo del 
pueblo de Michoacán, gracias al gran trabajo y a los resultados que cada vez se hacen 
sentir más en nuestra entidad, a un año del triunfo que sentó las bases para el inicio de la 
transformación de nuestro estado, así lo comentó la diputada de Morena Seyra Alemán, al 
hacer referencia al 66 por ciento de aprobación que tiene el Gobernador, luego de la 
encuesta difundida por El Universal. La gente está más que convencida que este es el 
gobierno del cambio, ya que más de la mitad de los michoacanos aprueban la gestión de 
nuestro gobernador, además la encuesta realizada por Enkoll señala que un 76 por ciento 
de las michoacanas y michoacanos respaldan el trabajo que realiza nuestro Presidente de 
la República Andrés Manuel López Obrador. 
 
Fórmulas viejas han probado ser ineficaces en el PRI: Hernández Peña 
Tratar de quitar al presidente nacional del partido es solamente una nostalgia por los 
procesos del pasado priista, un pasado que debe ser superado con legalidad, unidad y 
democracia; aquella fórmula de "Quítate tú para ponerme yo", ya ha probado su ineficacia 
y debemos superarla los priístas. Así lo expresó el diputado local del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, ante diferentes pronunciamientos de 
expresiones para destituir al líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. 
 
En México la mano de obra es buena, pero los salarios que percibe no: Fanny Arreola 
En México persiste la buena mano de obra, el problema es que los salarios que recibe 
mantienen a nuestras trabajadoras y trabajadores en la pobreza, subrayó la diputada Fanny 
Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria en la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán refirió que las políticas 
sociales asistencialistas dispersas en cientos de programas sólo han ayudado a 90 mil 
personas para situarse apenas por arriba de los niveles de la pobreza extrema en México, 
mientras que más de 25 millones continúan siendo pobres alimentarios. 
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TEPJF sancionará a 17 mandatarios de Morena por difundir propaganda en periodo 
prohibido 
https://metapolitica.news/2022/06/09/tepjf-sancionara-a-17-mandatarios-de-morena-por-
difundir-propaganda-en-periodo-prohibido/ 
https://www.contramuro.com/sanciona-tribunal-electoral-a-gobernadores-entre-ellos-
bedolla/ 
La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó 
el fallo sobre que 17 mandatarios estatales de Morena violaron la Constitución al difundir 
propaganda gubernamental durante un periodo prohibido. La SCJN señala que los 
mandatarios firmaron y divulgaron un desplegado para manifestar su apoyo al presidente 
Andrés Manuel López Obrador, lo cual ocurrió durante el proceso de revocación de 
mandato. También señalan que los mandatarios emitieron un centenar de mensajes en 
Twitter con el propósito de apoyar al presidente. 
 
Acusa Bedolla al INE de persecución política contra gobernadores morenistas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/acusa-bedolla-al-ine-de-persecucion-politica-
contra-gobernadores-morenistas-8411191.html 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla acusó al Instituto Nacional Electoral 
(INE) de persecución política contra los gobernadores emanados de Morena y afirmó que 
es urgente concretar la reforma democrática antes de la elección presidencial de 2024. 
Luego de que el Tribunal Electoral determinó que los mandatarios de la 4T violaron la Ley 
Electoral al realizar publicaciones considerada como propaganda gubernamental, Ramírez 
Bedolla señaló al INE de no haber actuado de manera adecuada ni durante el proceso de 
revocación de mandato, ni durante los comicios en donde él resultó ganador. 
 
Alfredo Ramírez Bedolla y la 4T han recuperado la confianza de los michoacanos: 
Morena 
https://revolucion.news/alfredo-ramirez-bedolla-y-la-4t-han-recuperado-la-confianza-de-
los-michoacanos-morena/ 
Desde la presidencia de la República Mexicana, hasta el gobierno de Michoacán; Morena 
ha demostrado ser aliado del pueblo y estar encaminado a fortalecer la transformación 
emanada desde el proyecto de nación del Presidente Andrés Manuel López Obrador, 
expresó Giulianna Bugarini Torres, dirigente de Morena en la entidad. “A un año del triunfo 
electoral, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y Morena recuperaron la 
confianza de los michoacanos, al ser un gobierno cercano al pueblo y defensor de los 
intereses populares”, enfatizó Bugarini Torres. 
 
"Pillos", exintegrantes que pusieron demandas laborales: dirigente del PRI 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pillos-exintegrantes-que-pusieron-demandas-
laborales-dirigente-del-pri 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
calificó como "pillos" a los exintegrantes del comité estatal que mantienen demandas 
laborales por despido injustificado en contra del partido. Por ello, advirtió que en próximos 
días dará a conocer los nombres de las personas que decidieron proceder de esta manera, 
a pesar de que habían concluido su período. "Con ellos se dialogará, hay por ahí algunos 
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sinvergüenzas, los haremos públicos porque es necesario que la sociedad conozca como 
son esos personajes y no nos vamos a callar, quiero dejarlo muy claro". 
 
Priistas inconformes piden salida de ‘Alito’ de dirigencia del partido 
https://www.contramuro.com/priistas-inconformes-piden-salida-de-alito-de-dirigencia-del-
partido/ 
Los líderes de tres agrupaciones políticas de militantes del PRI pidieron la salida de 
Alejandro Moreno de la dirigencia nacional del partido, luego de la derrota electoral del 
pasado domingo, a través de la “renovación inmediata” del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN), que incluye también a su secretaria general, Carolina Viggiano. Los priistas 
inconformes a través de un desplegado consideran que el partido atraviesa “una profunda 
crisis”, y recordaron las derrotas electorales de 2021 y 2022, “en las que sólo se ganó una 
de las 20 gubernaturas. La misiva, firmada por José Encarnación Alfaro, quien encabeza la 
agrupación Movimiento Lider; Fernando Lerdo de Tejada, de Plataforma PRI, y José Ramón 
Martell, de Alianza Generacional, todas ellas agrupadas en el Frente Nacional. 
 
El Gobernador michoacano sancionado por violar la Ley electoral: Octavio Ocampo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/el-gobernador-michoacano-sancionado-por-
violar-la-ley-electoral-octavio-ocampo.htm 
El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova,  reconoció la determinación de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), al haber concluido que las y los gobernadores de Morena 
violaron la normatividad electoral durante el proceso de revocación de mandato porque a 
través de desplegados nacionales difundieron acciones de gobierno.  El TEPJF ordenó que 
se registre a los gobernadores de Morena en el Catálogo de Sujetos Sancionados y dar 
vista a los Congresos locales respectivos para que determinen la situación jurídica de los 
mandatarios estatales.  
 
Aplaude PVEM resultados de pasadas elecciones 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130712-aplaude-pvem-
resultados-de-pasadas-elecciones.html 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, 
aplaudió los resultados de las pasadas elecciones del 5 de junio realizadas en 6 entidades 
de la República, pese a que en algunos estados se encuentran en proceso de perder el 
registro. El también coordinador de la bancada del instituto del tucán en el parlamento 
michoacano, recalcó que en aquellos lugares donde obtuvieron buenos resultados, lograron 
quedar como la segunda fuerza política. “Nosotros quedamos como segunda fuerza 
política, encima del PAN, del PRI, PRD y Movimiento Ciudadano, sacamos 22.5 por ciento 
en la votación, más 32 por ciento de los aliados de MORENA, por ello, creemos que la 
jornada fue fructífera, fue benéfica, tendremos un importante contrapeso en el Congreso, 
MORENA se queda con 9 diputaciones y el Verde con siete”, presumió. 
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Otorgará Edomex y Cdmx 300 millones de pesos a Michoacán por pago de servicios 
del agua 
https://revolucion.news/otorgara-edomex-y-cdmx-300-millones-de-pesos-a-
michoacan-por-pago-de-servicios-del-agua/ 
Este jueves, el Gobierno del Estado de México, de la Ciudad de México y de Michoacán 
firmaron un convenio de colaboración para otorgar a Michoacán 300 millones de pesos por 
concepto de pago de servicios del agua que otorga este entidad mediante el sistema 
Cutzamala. Esto, al referir que durante los últimos 40 años, algunos productores agrícolas 
han realizado prácticas de huachicoleo del agua, ya que han acaparado de forma ilegal el 
agua con fines de cultivo, lo que hoy, en el marcó de la crisis del agua por la que atraviesa 
el país, es necesario combatirlo. Por ello, la inversión de 300 millones de pesos permitirá 
hacer un uso más eficiente del agua en estas tres entidades, al mismo tiempo que se 
impulsará al campo de Michoacán. 
 
Senadores norteamericanos que critican a 4T son ultraconservadores: Bedolla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/senadores-norteamericanos-que-critican-a-4t-
son-ultraconservadores-bedolla-8410123.html 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/temerarias-acusaciones-de-senadores-de-eu-
hacia-amlo-bedolla 
 El gobernador michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, refutó las acusaciones de los 
senadores republicanos, Ted Cruz y Marco Rubio, quienes vinculaban al gobierno de 
Morena con nexos con el crimen organizado y el narcotráfico. “Estos dos senadores, 
de ultraderecha, ultraconservadores, forman parte de la asociación del rifle, en Michoacán 
tenemos un tema que es el exceso de armas que circula que vienen del tráfico de armas de 
los estados de la Unión Americana”, comentó el funcionario en conferencia de prensa junto 
con a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 
 
Firman acuerdo para extraer agua de Michoacán a Valle De México 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/firman-acuerdo-para-extraer-agua-de-
michoacan-a-valle-de-mexico-8409526.html 
El gobierno de Michoacán, el del Ciudad de México y del Estado de México firmaron este 
jueves un acuerdo para extraer agua de la zona El Bosque en Michoacán hacía la Presa 
Colorines del Valle de México. Esta mañana durante rueda de prensa, la jefa de gobierno 
de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum dio conocer el proyecto de Recuperación de 
Caudales en el Canal El Bosque-Colorines. Las dos entidades vecinas invertirán más de 
300 millones de pesos en Michoacán para tecnificar 2 mil 300 héctareas del canal que 
ayudarían a con sistemas potables a 17 comunidades de 3 municipios: Zitácuaro, Juárez y 
Jungapeo, los cuales el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asegura son los más pobres 
en la entidad.  
nadores-norteamericanos-que-critican-a-4t-son-ultraconservadores-bedolla-841ml 
Reciben en Palacio de Gobierno a padres de Primaria Libertad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reciben-en-palacio-de-gobierno-a-padres-de-
primaria-libertad-8411750.html 
Los padres de familia de la Primaria Libertad de Morelia fueron recibidos este jueves por 
autoridades educativas en Palacio de Gobierno, luego de que se manifestaran por la 
mañana a las afueras del inmueble. Los tutores exigían un acercamiento con el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla para que dé solución al conflicto con tintes sindicales que 
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permanece en el plantel y que ha impedido que los pequeños realicen sus actividades en 
la escuela. Por su parte, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) reiteró que se le está 
dando seguimiento a la situación, además se acordó con las partes involucradas entablar 
una segunda reunión 
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OOAPAS realiza obra para mejorar servicio al norponiente de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ooapas-realiza-obra-para-mejorar-
servicio-al-norponiente-de-morelia/ 
Cumpliendo con los compromisos hechos por el presidente municipal Alfonso Martínez 
Alcázar, el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS), trabaja continuamente en la mejora de los servicios que brinda a la ciudadanía. 
Es por eso que este jueves 09 de junio se hará la conexión de la línea que conduce agua 
potable del Cárcamo Mintzita al Tanque Superficial Tzindurio, el cual abastece a la zona 
norponiente de la ciudad de Morelia. Los trabajos durarán un día, por lo que sólo se 
presentará baja presión en el servicio de agua de la zona. Se realiza la conexión de tubería 
de 16 pulgadas de diámetro, con lo cual se optimizará la operación de esta importante línea 
de conducción, beneficiando directamente a 19 colonias al norponiente de Morelia. 
  
Sin afectaciones por tormenta en Morelia: PC 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-afectaciones-por-tormenta-en-
morelia-pc/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-tormenta-deja-inundaciones-
%C3%A1rboles-ca%C3%ADdos-y-fallas-en-energ%C3%ADa 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/naturaleza-no-perdona-y-deja-graves-afectaciones-
en-colonias-del-quinceo 
La intensa lluvia registrada la noche de este miércoles en la capital michoacana, no dejó 
afectaciones de consideración, salvo algunos encharcamientos, caída de árboles 
pequeños, sin pérdidas patrimoniales o personas heridas, aseguró el Comandante Jorge 
Romero, Coordinador Estatal de Protección Civil de Michoacán. En entrevista señaló que 
se trabajó en coordinación con la Coordinación de Protección Civil y de Bomberos del 
Municipio de Morelia, para atender el reporte de colapso de una vivienda ubicada a la Salida 
Quiroga, misma que se encontraba en muy mal estado por falta de conservación, sin 
pérdidas humanas o heridos. 
 
Albergues listos para habilitarse en caso de tenerse afectaciones más severas por 
lluvias en Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/130703-albergues-listos-para-
habilitarse-en-caso-de-tenerse-afectaciones-mas-severas-por-lluvias-en-morelia.html 
Al menos cuatro albergues están listos para habilitarse en caso de tenerse afectaciones 
más severas por tema de lluvias, señaló Adolfo Torres Ramírez, secretario de Bien Común 
y Política Social. En entrevista telefónica, señaló que se tiene una capacidad de habilitar un 
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albergue en cada uno de los siete sectores en lo que se divide Morelia, pero al menos son 
cuatro los albergues que están listos para en caso de requerirse se puedan habilitar. Detalló 
que Torres Ramírez, que estarían ubicados en la zona sur en Trincheras, uno más en 
Ciudad Jardín, otro en la Aldea, así como el que ubican en el auditorio Servando Chávez 
en la colonia Mariano Escobedo. 
 
Se mantiene monitoreo de colonias con alto riesgo de inundación en Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/130695-derivado-de-la-intensa-
lluvia-que-se-presento-la-noche-de-este-miercoles-en-la-capital.html 
Tras las lluvias de las últimas horas se mantiene el monitoreo de colonias con alto riesgo 
de inundación; los ríos y drenes tienen niveles de hasta el 60 por ciento. Derivado de la 
intensa lluvia que se presentó la noche- madrugada, las autoridades municipales mantienen 
monitoreo continúo en las colonias denominadas con alto riesgo a inundación como son: 
Carlos Salazar, Jaujilla, Jacarandas, Agustín Arriaga Rivera, Primo Tapia Poniente, Prados 
Verdes, entre otras. De igual manera los niveles de ríos y drenes se encuentran entre el 35 
al 60 por ciento, tal es el caso del dren Barajas al 60 por ciento, el río a la altura de 
Manantiales al 35 por ciento, el dren Carlos Salazar al 60 por ciento y el río a la altura de 
Avenida Periodismo al 40 por ciento. 
 
Entrega Alfonso Martínez Códigos QR a transportistas de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/entrega-alfonso-martinez-codigos-qr-a-
transportistas-de-morelia/ 
Con la finalidad de continuar impulsando la economía de las y los morelianos y 
promocionando a la capital michoacana a través de sus actividades artísticas y culturales 
el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar encabezó la pega de calcas con QR en 
unidades del servicio urbano. Lo anterior, con el apoyo de Marco Antonio Saucedo de 
COMIT y Daniel Corral de Servicios Urbanos de Morelia, quienes se sumaron al proyecto.  
 
Limpian alcantarillas de Avenida Camelinas para evitar encharcamientos e 
inundaciones 
https://grupomarmor.com.mx/2022/06/09/limpian-alcantarillas-de-avenida-camelinas-para-
evitar-encharcamientos-e-inundaciones/ 
El presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar supervisó las acciones de desazolve de 
las alcantarillas que se encuentran ubicadas sobre Avenida Camelinas, esquina con 
Enrique Ramírez, como parte del Programa de Prevención de Inundaciones. Acompañado 
del secretario de Servicios Públicos, Nezahualcóyotl Vázquez Vargas y el director del 
Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia, Oswaldo 
Rodríguez Gutiérrez, el alcalde atestiguó el trabajo que realizan las brigadas de 
trabajadores municipales, quienes retiraron maleza, tierra, basura y piedras que obstruían 
las alcantarillas. 
 
Encharcamientos, carros varados, árboles y espectaculares caídos, incidentes por 
lluvia 
https://lapaginanoticias.com.mx/encharcamientos-carros-varados-arboles-y-
espectaculares-caidos-incidentes-por-lluvia/ 
https://postdata.news/morelianos-afectados-por-las-lluvias-demandaron-una-solucion-de-
fondo/ 
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El último corte sobre afectaciones por la lluvia hasta las seis de la mañana de este día 
señala que La lluvia presentada en la noche del día miércoles 8 de junio, con apoyo de las 
estaciones meteorológicas del OOAPAS, se registró la lluvia de gran intensidad. En las 
zonas con mayor registro fue en salida a Quiroga, Centro Histórico, Salida a Mil Cumbres y 
Mirador Punhuato. De moderada intensidad en zonas de San Isidro Itzicuaro, Rafael Carrillo 
Puerto y Santa María. La lluvia se presentó con tormenta eléctrica y ráfagas de viento. 
 
En riesgo de colapso, 5 inmuebles de Morelia por temporada de lluvias 
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-riesgo-de-colapso-5-inmuebles-de-morelia-por-
temporada-de-lluvias/ 
Alrededor de cinco inmuebles en la zona de monumentos históricos de Morelia están en 
riesgo de colapso por la temporada de lluvias, señaló Gaspar Hernández Razo, gerente del 
Centro Histórico. Indicó que se ha efectuado un diagnóstico sobre las condiciones de 
preservación que abarca más de siete mil 200 inmuebles en el Centro Histórico de Morelia, 
donde se llevan identificados 35 que presentan malas condiciones. De este universo, cinco 
exhiben la situación más compleja, debido a que al peligro de pérdida se suma el riesgo 
para la integridad de personas, sus bienes e infraestructura pública. Refirió que tras la 
detección de estas edificaciones, el primer paso consiste en la elaboración de cédulas 
donde se especifiquen las condiciones de los edificios, para, enseguida, localizar a los 
propietarios e informar de las medidas que se deben asumir para preservar el inmueble. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán suma 55 contagios de COVID-19 este jueves; hay casi 400 casos activos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-suma-55-contagios-de-
covid-19-este-jueves-hay-casi-400-casos-activos/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/130701-incrementan-contagios-de-
covid-19-en-michoacan.html 
https://www.quadratin.com.mx/salud/continua-michoacan-sin-muertes-por-covid/ 
En el último día, se registraron en Michoacán 55 casos nuevos de COVID-19, con lo que la 
entidad hila 23 días con un incremento de contagios, han reconocido las autoridades 
sanitarias. Los casos más detectados en las últimas 24 horas corresponden a 11 
municipios: 26 en Morelia, 8 en Uruapan, 7 en Zamora, 4 en Pátzcuaro, 3 en La Piedad, 2 
en Cuitzeo y uno más en los municipios de Tarímbaro, Zacapu, Huetamo, Sahuayo y 
Penjamillo, según el corte epidemiológico de este día. En estos primeros nueve días de 
junio, la entidad ha acumulado 383 casos positivos, que representan 92 por ciento de todos 
los registrados el mes pasado, de acuerdo con los informes diarios de la Secretaría de 
Salud (SSM). 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Declaran inexistente huelga de sindicato del CECyTEM 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/declaran-inexistente-huelga-de-sindicato-
del-cecytem-8409236.html 
El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán 
(CECyTEM) solicitó a todos los trabajadores a seguir laborando en los 93 planteles, toda 
vez que el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado declaró inexistente la huelga del 
Sindicato Único de Trabajadores (SUTCECyTEM). El Tribunal consideró inexistente ayer 
que la huelga que mantiene el gremio desde el pasado 17 de mayo, ya que no había motivo 
para la permanencia del mismo, indicó el Colegio en un comunicado. Por lo anterior, hizo 
un llamado a los docentes y administrativos a reanudar sus labores en los planteles, 
y apuntó que va a coadyuvar para darle solución a la problemática con el Sindicato. 
 
SEE habilita plataforma para reportar daños por lluvias y mapa de riesgos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/see-habilita-plataforma-para-
reportar-danos-por-lluvias-y-mapa-de-riesgos/ 
Ante las lluvias registradas durante los últimos días en la capital y algunos municipios, la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE) habilitó un mapa interactivo para detectar las 
escuelas michoacanas que presentan algún tipo de riesgo, además de la página de internet 
para reportar los daños por fenómenos meteorológicos. A través de la liga: 
https://bit.ly/3v3V0jH, se puede revisar la ubicación y cada una de las escuelas en riesgo, y 
en el link http://see.gob.mx/reporte/, directivos pueden registrar los daños presentados en 
los planteles, por lluvias así como por incendios, huracanes, sismos u otras causas. 
 
Trabajadores de Ceyctem irán a paro nacional, así responden a llamado de dirección 
estatal de regresar a las aulas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/130702-trabajadores-de-
ceyctem-iran-a-paro-nacional-asi-responden-a-llamado-de-direccion-estatal-de-
regresar-a-las-aulas.html 
El 14 de junio los trabajadores del Sutecytem irán a paro total de labores. Luego de que la 
Dirección del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Michoacán (Cecytem) 
informase este jueves que el Tribunal de Conciliación y Arbitraje ha declarado inexistente 
la huelga de puertas abiertas que estalló el 17 de mayo, los agremiados respondieron así 
al llamado del director Víctor Báez Ceja de que regresen a las aulas. Suman 24 días de 
inactividad por los huelguistas en los 93 planteles de este subsistema de educación superior 
en la entidad, que se adherirán al paro nacional de la Confederación Nacional de los Cecyte 
de todo el país en exigencia igualdad salarial, trato digno para todos los trabajadores tanto 
administrativos como docentes, promoción y homologación de profesores que hace más de 
diez años no tiene lugar, prestaciones federales, y ser incluidos en las mesas de trabajo 
con autoridades educativas. 
 
SEP "corrige la plana" y elimina pretensión de desaparecer grados escolares de 
educación básica 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/130705-sep-corrige-la-
plana-y-elimina-pretension-de-desaparecer-grados-escolares-de-educacion-
basica.html 
SEP "corrige la plana": presionada por académicos, investigadores y especialistas, ha 
eliminado la pretensión de desaparecer los grados escolares de primaria y secundaria 
dentro del nuevo plan a aplicar en Educación Básica en el país, y mismo que no será en el 
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próximo ciclo escolar sino hasta el 2023-2024. Son otros dos cambios sustanciales en que 
ha debido recular la dependencia federal: establecer que la evaluación será de tipo 
formativo, así como Gobierno Federal retira su descalificación sobre la educación y las 
escuelas que había considerado como "un espacio para favorecer el desarrollo del modelo 
neoliberal" dejando en su lugar el hablar de la importancia de la educación, del maestro, del 
trabajo conjunto con la familia, así como de una metodología orientada a fomentar trabajo 
en equipo. 
 
Toman secundaria en Lomas de La Maestranza; exigen sacar director 
 https://www.quadratin.com.mx/educativas/toman-secundaria-en-lomas-de-la-maestranza-
exigen-sacar-director/ 
Padres de familia y docentes de la escuela secundaria técnica 161, ubicada en el 
fraccionamiento Lomas de La Maestranza, al poniente de Morelia, demandan la salida del 
director del plantel, Israel González Huipo. Ello, debido a que consideran que no ha 
cumplido con sus labores como directivo, ya que desde 2018 que ocupa el cargo, no ha 
realizado lo conducente para mejorar la infraestructura de la institución o gestionado 
recursos. “Hemos detectado irregularidades, pues el director ya lleva años en el cargo y no 
hace mucho caso; ya tenemos rato con esta gestión para poder remover al director, pues 
en infraestructura le falta mucho al plantel.   
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Arriban a Morelia 500 elementos de la Guardia Nacional 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/arriban-a-morelia-500-elementos-de-la-guardia-
nacional-8411564.html 
Cerca de 500 elementos de la Guardia Nacional (GN) arribaron esta mañana a la capital de 
Michoacán para participar en la Estrategia Nacional de Seguridad Fuerza de Tarea 
Conjunta México. La 21 Zona Militar, con sede en Morelia, informó que los oficiales, se 
desplegarán principalmente en los municipios con altos índices delictivos que tienen 
atención prioritaria por el Gobierno Federal, entre estos también se encuentran Uruapan y 
Zamora, donde trabajarán para inhibir las actividades de la delincuencia organizada.  
 
Michoacán, en riesgo por los desbordes y deslaves, que abren herida de tragedia en 
Angangueo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-en-riesgo-por-los-
desbordes-y-deslaves-que-abren-herida-de-tragedia-en-angangueo/ 
Hasta cinco puntos del estado han identificado zonas de riesgo por desbordes y deslaves 
ante la temporada de tormentas. La deforestación y la intensidad de los fenómenos 
meteorológicos representan un riesgo en zonas en donde los efectos del clima, junto con 
asentamientos irregulares, han derivado en peligro para miles de personas. Sumado a la 
región de Lázaro Cárdenas, Zitácuaro, Angangueo, Morelia, Uruapan y Pátzcuaro son los 
puntos en dónde se ha advertido la problemática por parte de las autoridades de protección 
civil. 
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Tromba de la madrugada ocasiona desgajamiento del Cerro de la Estrella, en 
Pajacuarán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/afectaciones/tromba-de-la-
madrugada-ocasiona-desgajamiento-del-cerro-de-la-estrella-en-pajacuaran/ 
Solamente daños materiales se registraron en este municipio ante el desgajamiento de 
parte del Cerro de la Estrella, que se encuentra aledaño a la cabecera municipal, esto de 
acuerdo con los reportes brindados por las autoridades locales, quienes confirmaron que 
media docena de viviendas resultaron con daños parciales. Luis Manuel Madrigal Maravilla, 
habitante de este municipio, destacó que los hechos se registraron luego de la tormenta 
ocurrida la madrugada de este jueves, cuando los escurrimientos de la parte alta del cerro 
provocaron el arrastre de lodo y piedras que afectaron algunas viviendas y vialidades de la 
parte alta de la cabecera municipal.  
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